
令和４年 第１回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

期日 ：令和４年３月４日（金）午前 10時 ～ 

場所 ： 議 会 議 事 堂 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 太田 保義 

・成年年齢の引き下げによる成人式の開催について（要） 

・成年年齢の引き下げによる消費者教育等の今後の教育方針につい

て（要） 

・新庁舎の今後の維持管理について（要） 

・議会図書室について（要） 

２ 小笠原 将太郎 ・旧庁舎跡地の有効利用について（要） 

3 甲斐 義則 ・農業経営支援について（要） 

４ 佐藤 成志 
・ふるさと応援寄付金の今後の進め方について（要） 

・新型コロナワクチン追加接種等の状況について（要） 

５ 渡邊 孝 

・災害時等に倒壊や屋根材が飛散する恐れのある古い建物に対する

町の考えは（要） 

・鞍岡複合型交流施の今後の活用と将来的な方向性は（要） 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田 保義 

（議席番号：4） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 成年年齢の引き

下げによる成人式の

開催について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 成年年齢の引き

下げによる消費者教

育等の今後の教育方

針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 新庁舎の今後の

維持管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 議会図書室につ

いて 

（１）今年４月１日より成年年齢は

18歳に引き下げられます。そうした

中、報道によると成人式は従来のとお

り 20歳をもって行う市町村もありま

す。五ヶ瀬町として今後どのように成

人式を開催されるのか伺います。 

また、令和４年４月１日時点で成年

となる方について、どのように対応さ

れるのか伺います。 

 

（１）今後は高等学校修学中に成年年

齢に達することになります。 

成年として種々な権利が認められる

反面責任も負うことになります。親の

同意を必要としない契約行為なども可

能になります。特に消費者保護の観点

から起こりうる様々な問題点について

は、早期から教育、啓発しておくこと

が重要であると考えます。 

現在の義務教育課程における現状と

今後の方針を伺います。 

 

（１）新庁舎３階には自由に立ち入りで

きるテラスがあり、下部には木材ル－バ

－も採用されています。公共施設にこう

したデザインを採用されることについ

てはそれなりに十分検討されてのこと

と推察します。この庁舎が町民の誇りと

なるような施設であって欲しいと願う

所でもあります。 

ただ、庁舎の維持管理について、いず

れ何らかの補修などにより後年度負担

が大きく生じる可能性はないのか伺い

ます。 

 

（１）「地方自治法第１００条第１９

項」に議会は図書室を附置するように規

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 

 

 

 

  定されています。議会図書室は単独で附

置されることが望ましいと考えますが、

新庁舎においては議長室に併設されてい

ます。この件について、どのように検討

されたのか伺います。 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 小笠原 将太郎 

（議席番号：2） 

旧庁舎跡地の有効

利用について 

五ヶ瀬町の中心地で国道に面し、町

内でもまれな平坦な場所である旧庁舎

跡地を駐車場とする計画となっている

が、町の発展のため有効利用を考えて

はどうか。 

 高速バスの停留所の整備や親水公園

を併設した公園、コンビニエンススト

アなど現在の五ヶ瀬町になく、住民の

利便性の向上や若者の定住に役に立つ

施設の整備の為に利用してはどうか。 

 将来を見据えた長期的な計画の考え

を伺いたい。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 甲斐 義則 

（議席番号：1） 

農業経営支援

について 

現在、コロナ禍の中、農業経営も厳しい状

況である。令和３年は前年に比べ、夏秋野菜

の価格がトマトでは 78％、きゅうりが

74％、インゲンが79％、ピーマンが90％、

なすにおいては 42％と低い売上であった。 

本町において農業は重要な基幹産業であ

り、町としても何らかの支援をするべきで

はないかと思うが、考えを伺いたい。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 佐藤 成志 

（議席番号：6） 

１ ふるさと応援寄

付金の今後の進め方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナワク

チン追加接種等の状

況について 

 

ふるさと応援寄付金制度がスター

トして 10年余りが経過した。五ヶ瀬

町も取り組んではいるが、県内ランキ

ングワースト 3 位と極めて厳しい状

況である。 

 ・何故こんなにも少ないのかその要

因は。 

 ・毎年、検証はなされているのか。 

 ・今年の目標設定はなされているの

か。 

 今後の進め方について伺う。 

 

新型コロナ感染症オミクロン株が

全国的に拡大していたが、ようやく減

少傾向となった。 

 町のワクチン接種は 2月中旬より、 

高齢者からの接種となったが、 

 ・２月末時点の接種率は。 

 ・完了予定日は。 

 ・5歳から 11歳までのワクチン接

種はどうするのか。 

 以上、ワクチン接種について伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

５ 渡邊 孝 

（議席番号：5） 

１ 災害時等に

倒壊や屋根材が

飛散する恐れの

ある古い建物に

対する町の考え

は 

 

２ 鞍岡複合型

交流施の今後の

活用と将来的な

方向性は 

 

 

 

（１）行政としての実態把握と今後の対応

は。 

（２）通学路の安全対策は十分か。 

（３）町が所有する建物について、倒壊の危

険性の把握や安全性の確保は十分なされて

いるか。 

 

（１）現在は、集落支援員１名と、地域おこ

し協力隊１名であるが、今後の施設管理体

制において、増員する考えはあるのか、今後

の事業計画を伺いたい。 

（２）令和４年度からは、指定管理施設に移

行するとの事業方針であるが､その目的と

長期的な期待、そして指定管理内容を伺い

たい。 

【関連質問】 

三ヶ所地区においては、現在、集落支援

員・地域協力隊ともにいない状況であるが、

今後の考えを伺いたい。 

町長 
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